

UDS
Mi Universidad

Nombre del Alumno: Noemi Gómez Méndez

Nombre del tema: Ensayo “Sistemas administrativos de salud”

Parcial: Primero

Nombre de la Materia: Teoría de la administración.

Nombre del profesor: Mtra. Mabel Domínguez Aguilar.

Nombre de la Maestría: Administración en los sistemas de Salud.

Cuatrimestre: Primer Cuatrimestre.

“SISTEMAS ADMINISTRATIVOS EN SALUD”

INTRODUCCIÓN:

La administración, tiene sus orígenes desde que el hombre existe en la tierra, se creó o invento sin que se dieran cuenta, al momento de que las tribus comenzaron a cazar y repartirse tareas en el hogar, que los mantenía con seguridad y con alimentos. Al pasar el tiempo, la administración va mejorando, debido a las circunstancias y debido a los cambios que ocurren. En la antigüedad y al comenzar la esclavitud, es cuando la administración comienza con más fuerza, debido a la repartición de tareas y el castigo que se le otorgaba a las personas en cautiverio.

La administración paso de ser una actividad, a una ciencia y que se considera de suma importancia, ya que mediante este mismo, podemos tener un orden adecuado y un logro de metas programados satisfactorios. La administración posee varias ramas, y una de ellas es la administración en la salud, esta es muy importante, ya que por ello, estamos garantizando una buena atención de la salud a nuestros derechohabientes.

En este ensayo, hablaremos un poco más, sobre sistemas de la administración de la salud; que en México así como en todos los demás países, es muy importante conocer más de este tema, que no a todos les interesa.

DESARROLLO:

Como ya dijimos, desde el comienzo, la administración es una de las actividades más antiguas del mundo, puesto que existe desde que los humanos poblaron la tierra. Sin una buena administración, todo sería un caos, y es por eso que existen jerarquías para poder llevar una buena administración a cabo. Con el pasar de los años, con los cambios en la tecnología y en muchas otras cosas más, a administración tomo un rumbo muy amplio, comenzó a mejorar; cada que surgía algo nuevo, también surgía una nueva rama de la administración. La administración junto con la los sistemas de la salud, son actividades muy antiguas; de un lado vemos el orden y a asignación de tareas y por otro lado vemos el cuidado que se le daba a los enfermos; juntos hacemos o formamos lo que llamamos un sistema de administración de la salud. Un sistema de salud, es todo aquello que brinda servicios sanitarios a las personas, y que da una mejor calidad de atención a las personas. En la época primitiva, existían curanderos o chamanes, que eran personas que se dedicaban a curar a los enfermos, por medio de hierbas, flores, aceites de animales, etc. Las personas no se

enfermaban tanto, puesto que eran muy higiénicos y comían en su mayoría, puras frutas y verduras; en México llega la época de la conquista y es ahí donde comienzan a surgir los problemas, pues los españoles traían consigo muchas costumbres antihigiénicas y enfermedades muy raras que en esa época se desconocían por las personas. Surgen enfermedades epidemiológicas que desencadenaron muchas muertes y es por ello que se necesita un lugar para cuidar de los enfermos y sanarlos; por lo que se apertura un hospital que está conformado por sabios y doctores preparados para atender estas enfermedades y eran ellos mismos los que coordinaban ese hospital para poder llevar a cabo una buena atención a sus enfermos.

Al pasar el tiempo, los sistemas de la salud se van actualizando, solos los médicos capacitados eran los únicos a los que se les permitía realizar actividades sanitarias, se agrega personal más a los hospitales, así como enfermeras, sirvientes. La iglesia católica era la que estaba encargada de administrar estos sistemas de la salud; al paso del tiempo, se empieza por separar las diferentes áreas de la salud, y se abrían hospitales dependiendo los problemas y que solo trataban patologías específicas.

Al día de hoy para que los sistemas de la salud brinden seguridad y atención de calidad a las personas, debe contar con diferentes estructuras, capacitación, lugares seguros y el personal necesario; de esta forma se logra tener una adecuada atención hacia las personas que necesiten una atención sanitaria.

Los sistemas de la salud están encargados de planear, organizar, direccionar y controlar los recursos que se tienen para poder sacar a flote un objetivo. Un buena administración de los sistemas de la salud, es lo que realmente necesitamos en nuestro país; ya que desde hace años vemos la decreciente falta de empatía, las negligencias y eso es lo que ha llevado a que nuestro sistema de la salud este peor que nunca; un buen administrador, ayudara a sus compañeros a realizar las tareas que se les asigna, logrando que las metas propuestas u objetivos, se cumplan de manera satisfactoria. Hoy en día, se han creado muchos programas para ayudar a los enfermos de los lugares más lejanos, a los que no cuentan con un hospital básico o una casa de la salud; se verá reflejada si es una buena o una mala administración, mediante los resultados que estos programas den.

CONCLUSIÓN:

Llegamos a la conclusión de que la administración en los sistemas de la salud es muy importante, tanto en México, como en todos los países; una buena administración de la salud, nos da la satisfacción de ver que los objetivos se cumplen y con ello también la satisfacción de tener una calidad de vida mejor para las personas enfermas que necesitan ser atendidos en un hospital. Cuanto as grande el hospital, más administración se necesita, esperemos que todos los administradores se capaciten, para así poder realizar un trabajo satisfactorio.

